
 1

Memória da Reunião da Comissão de Saúde da Mulher d o Conselho Estadual de Saúde do 1 
Paraná 2 
Local Hotel Nikko 3 
Data: 24 de março de 2011 4 
Horário 14:00 ás 1700 hs 5 
 6 
Presentes:      7 
  8 
Alaerte Leandro Martins – ABEN-PR  9 
Aline Pinto Guedes – CRP -08 10 
Beatriz Alves Lucindo Ferreira – SINDSAÚDE 11 
Ligia Aparecida Cardieri – SINDSAÚDE 12 
Maria Celi de Albuquerque – ONG Espaço Mulher 13 
Maria Elvira de Araújo – ANEPES 14 
Livia Diniz Sola - FAMOPAR 15 
Denise Maria Régis – Crefito 8 16 
Maria Lúcia Gomes – ASSEMPA 17 
Luci Aparecida Rocha Belão Lubel – Policia Militar do Paraná 18 
Rosalina Batista – ASSEMPA 19 
Terezinha Maria Mafioletti – REDE FEMINISTA DE SAÚDE 20 
Patrícia Aparecida da Silva – BEMFAM 21 
Rosemil Santos- SINDSAUDE 22 
Sueli GalhardI – Secretaria da Mulher de Londrina 23 
Artemis  - ASSOCIAÇÃO DAS LÉSBICAS DO PARANÁ 24 
Heliana Hemetério – REDE DE MULHERES NEGRAS 25 
Elaine F. Galvão – SECRETARIA DE MULHERES DE LONDRINA 26 
 27 
Justificativas de ausências: Rogéria Aguiar (Sindicato dos Psicólogos), 28 
Terezinha Pereira (Secretária da Mulher de Maringá), Wilma Kaiel -.UBM 29 
  30 
Pauta: 31 

1. Informes Gerais 32 
2. Informe sobre a reunião da Rede Interinstitucional de Atenção a Mulher em 33 

Situação de Violência do Estado do Paraná; 34 
3. Avaliação das atividades do dia Internacional da Mulher- 08 de março 35 
4. Eleições da Coordenação e Relatoria da Comissão de Saúde da Mulher 36 

para o período de março de 2011 até março de 2012 de acordo com o 37 
regulamento do CES. 38 

5. Relatório de Gestão 39 
 40 

1. Informes Gerais: 41 
 42 

Alaerte informou que está coordenando a Pesquisa “Nascer no Brasil” que 43 
iniciou a coleta dos dados em 21/02\11 e serão pesquisadas 90 mulheres 44 
em cada maternidade, que a pesquisa está indo muito bem. Informou 45 
também que a SESA fará a pesquisa no Paraná, em 18 maternidades. 46 
Rosalina informou que hoje pela manhã na Comissão de Controle Social, 47 
quando se discutiu o Relatório de Gestão, percebeu a falta das atividades 48 
da Comissão da Mulher no relatório. Muito em função de que entrou no 49 
relatório apenas o que teve custos. Também lembrou que a oficina que 50 
havia sido programada pela CSM para ontem e assumida pela Doris, não 51 
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aconteceu e ela transferiu a responsabilidade para outros, sem oficializar 1 
perante o CES. Destaca que acha isto complicado pois a atividade envolve 2 
gastos públicos e responsabilidades. Destacou também que a substituta – 3 
Heliana, foi muito bem na discussão mais faltou o repasse a Secretaria do 4 
Conselho e a Comissão de Saúde da Mulher. 5 
Malú informou que a Oficina para a Conferência Estadual de Saúde sobre o 6 
tema Aborto, que foi deliberada na reunião anterior e que ficou sob a 7 
coordenação de Dóris e de sua responsabilidade inclusive o preenchimento 8 
da ficha cadastro, não foi encaminhado. Como Doris não entregou a ficha 9 
com a metodologia e recursos necessários foi rediscutido a coordenação da 10 
mesma e  Ligia ficou como coordenadora geral e Doris como coordenadora 11 
adjunta. Terezinha Pereira ficou como relatora geral, Terezinha Mafioletti 12 
como relatora adjunta e Elaine Galvão como apoio de relatoria. 13 
Denise do Crefito informa que no dia 1º de abril ocorrerá um dia de 14 
paralização das Clinicas de Fisioterapia como protesto aos baixos 15 
pagamentos realizados pelos  convênios.  16 

 17 
2. Informe sobre a reunião da Rede Interinstitucion al de Atenção a Mulher 18 

em Situação de Violência Do Estado do Paraná; 19 
Alaerte relatou que ficou muito feliz com os esforços da coordenação da 20 
Rede em convidar as demais instituições do Estado. Também estavam 21 
presentes o Superintendente de Atenção Básica - Toni, a chefe de 22 
Gabinete- Gorete, a chefe de Divisão Isa e a Diretora Geral da SEJU, Drª 23 
Edina. A principal conquista informada na reunião foi à garantia da 24 
institucionalização do Centro de Referência da Mulher através de uma 25 
Cooperação Técnica entre SESA e SEJU e talvez o Município de Curitiba. 26 
Também lembrou que precisamos retomar as demais propostas da Saúde 27 
da Mulher já discutidas na Comissão com os gestores da SESA. Alaerte e 28 
Rosalina solicitaram ponto de pauta para discutir este  tema na próxima 29 
reunião. 30 
Sueli informou que também foi discutido na reunião o Conselho Estadual da 31 
Mulher e que Drª Edina informou que encaminhou ao Governo de Estado 32 
projeto de lei para mudar o nome da SEJU para Secretaria Estadual da 33 
Justiça e Direitos Humanos onde ficarão lotados os 4 Conselho de Direitos 34 
Humanos, inclusive o da Mulher. Disse que a SEJU fará a discussão do 35 
Conselho da Mulher quando for oportuno. 36 
Encaminhamentos:  Retomar na Comissão da Saúde da Mulher os demais 37 
pontos de pauta da Saúde da Mulher que já vinha sendo discutido.  38 
 39 

3. Avaliação das atividades do Dia Internacional da  Mulher- 08 de março 40 
Sueli- Secretária da Mulher de Londrina informou que foi realizado a 19º 41 
Semana Municipal da Mulher  de 14 a 22 de março de 2011, onde entre 42 
outras atividades foi retomado os debates sobre o Plano Municipal de 43 
Politicas Públicas para as Mulheres, Ações do Vivo Mulher no Jardim 44 
Fanciscato em parceria com Rosalina do Conselho Municipal da Mulher e 45 
ações sobre a Feminização da AIDS. Também tiveram muito espaço na 46 
mídia e a Semana Municipal da Mulher hoje é Lei. A Secretaria vai se 47 
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chamar Secretaria de Políticas Públicas para as Mulheres. Avaliou ter sido 1 
uma programação muito positiva. 2 
ARTEMIS realizou um Seminário da semana da mulher com objetivo de 3 
discutir violência e fortalecer o dia Internacional da Mulher e envolver as 4 
companheiras lésbicas. 5 
Ligia informou que no dia 01 de março teve Audiência Pública no 6 
Plenarinho da Assembleia Legislativa e ela teve a oportunidade enquanto 7 
palestrante de falar sobre a carreira das enfermeiras obstetras. E 8 
posteriormente e deputada Luciana Rafaine colocou-se a disposição para 9 
criar um projeto Lei objetivando criar a cargo de enfermeira obstetra nas 10 
maternidades municipais e estaduais do Paraná. A Terezinha Pereira 11 
também teve oportunidade de falar sobre o Conselho Estadual da Mulher. 12 
Maria Elvira informou foi realizado evento em Foz de Iguaçu contando com 13 
a participação da Senadora Gleise Hoffman e a Sociedade Auxiliadora 14 
Feminina ofereceu um café da manhã para as garis. 15 
Alaerte lembrou da manifestação no dia 29/03 em frente ao Palácio do 16 
Governo pela criação da secretaria da Mulher e efetivação do CEM. 17 
 18 

4. Eleições da Coordenação e Relatoria da Comissão de Saúde da Mulher 19 
para o período de março de 2011 até março de 2012 d e acordo com o 20 
regulamento do CES. 21 

         Malu colocou em discussão as eleições para Coordenadoria e Relatoria da 22 
         Comissão, sendo que estavam presentes sete entidades votantes.  23 
        FAMOPAR, ABEN, ANEPS, ASSEMPA, SINDSAÚDE, CREFITO, REDE DE 24 
         MULHERES NEGRAS. 25 
        A representante do CREFITO indicou Rosalina  como Coordenadora da   26 
        Comissão e Maria Elvira como Coordenadora Adjunta e Malú indicou a   27 
        Tenente Luci  como relatora e Aline como relatora  adjunta. Foram eleitas 28 
        por unanimidade. 29 
 30 

6. Relatório de Gestão 31 
Rosalina e Maria Elvira assumiram a coordenação dos trabalhos da mesa  32 
e Rosalina informou que foi encaminhado por e-mail para os membros da 33 
Comissão o relatório de gestão e passou- se a discutir o que compete a 34 
Comissão de Saúde da Mulher. 35 
Ligia destacou que o relatório deste ano está mais pobre e limitante que o 36 
do ano passado, que já era parcial e não enfatizava a questão de gênero.  37 
Destacou entre outras questões que a Sífilis apresentou um aumento do 38 
número de casos a partir de capacitação realizada. Se for feito um trabalho 39 
melhor aparecerão mais casos possíveis de tratamento.   40 
Rosalina destacou que sem a presença de representantes da SESA não 41 
será possível discutir o relatório de gestão, sendo, portanto, necessário à 42 
presença das mesmas na próxima reunião. Rosalina e Maria Celi farão o 43 
contato com elas.  44 
Foi sugerido que a SESA indique o nome da nova Coordenadora da Saúde 45 
da Mulher para participar da Comissão de Saúde da Mulher e que a mesma 46 
possa apresentar o plano de ações da SESA e verificar se a mesma tem 47 
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ciência do Plano desta Comissão. Ligia sugeriu fazer um protesto na 1 
reunião do CES de amanhã pela ausência do item Morte Materna  no 2 
relatório de gestão de 2010, sendo que este tema já tem muito acúmulo no 3 
Estado.   4 
 5 
Deliberou-se que a oficina da próxima reunião da Comissão de Saúde da 6 
Mulher (27\04) será sobre o tema Câncer ginecológico e ficará sobre a 7 
responsabilidade de Alaerte que vai trabalhar em parceria com a SESA. 8 

 9 
 10 
           Pauta da próxima reunião: 11 

1. Informes Gerais 12 
2. Informe da Ria-mulher 13 
3. Discussão e aprovação do Relatório de Gestão 2010 14 
4. Discussão das propostas do Estado para a Saúde da Mulher 15 
5. Planejamento da Comissão Saúde da mulher-Gestão 2011 a 2012. 16 

 17 
    Não havendo nada mais a tratar, encerro a presente ata, que foi por mim   18 
    Terezinha Maria Mafioletti e Aline Pinto Guedes lavrada e assinada e os demais  19 
    participantes em lista de presença após ter sido aprovada por unanimidade. 20 
  21 
 Terezinha Maria Mafioletti 22 
   23 


